

Save s'interroge sur l'avenir de la fibre optique

Suite à la parution dans notre édition du 14 septembre de l'article sur la fibre optique, l'association Save (Sauvegarde et animation de Versailles et ses environs) « s'interroge sur les déclarations des deux opérateurs » (Orange et SFR).

À Versailles, 40 000 logements et 10 000 locaux d'activité doivent être fibrés. « Un tel déploiement ne peut se faire en quelques semaines », souligne Claude Ducarouge, président de Save qui déplore que l'entretien avec SFR maintienne « la confusion entre la fibre et ce qui ne l'est pas, le câble ». « SFR oublie d'indiquer que son ancien réseau FTTB n'est pas mutualisable alors que celui qu'il devait installer en FTTH est lui utilisable par tout opérateur choisi par le particulier, poursuit Claude Ducarouge. Les prises FTTB de SFR se font sur réseau captif. SFR devrait déployer un réseau ouvert. Mais le fait-il ? », s'interroge le président de Save.

Du côté d'Orange, des questions restent aussi sans réponse pour Save qui réitère sa demande d'un calendrier des étapes « afin que chacun sache à quoi s'en tenir ». « Évoquer 2020 comme fin du chantier n'est pas suffisant, alors que nos voisins sont bien plus avancés ».

Claude Ducarouge interpelle aussi les élus qui « disposent de



Des armoires béantes restent encore présentes sur les trottoirs de Versailles.

leviers pour faire pression sur les opérateurs ». « Il faut s'organiser pour mettre en place un jeu gagnant-gagnant et éviter le laxisme qui a pré-

sidé aux multiples armoires béantes encore présentes à ce jour sur nos trottoirs », conclut le Versaillais.

Fibre optique, Orange veut agir vite

Internet. « Orange tiendra ses promesses ». Cet engagement de Marc Blanchet pour la fibre optique vise à rassurer les Versaillais et à gagner leur confiance. Il résonne aussi en écho aux soubresauts que la ville a connus ces derniers mois. Surtout après l'annonce par SFR de l'arrêt définitif du déploiement du réseau.

Pour le nouveau directeur de la région Ile-de-France d'Orange, tous les voyants sont au vert pour avancer. « Les premières armolres vont bien être installées dans le quartier de Clagny-Glatigny entre septembre et octobre. Le temps de rejoindre les Immeubles, de respecter certains délais légaux et la fibre sera opérationnelle pour le début de l'année 2017. »

Ce quartier est devenu une véritable priorité pour l'opérateur. D'abord parce que c'est là que le débit ADSL est le plus lent, étant le plus éloigné du central ADSL du Chesnay. Ensuite parce que SFR avait commencé à s'y installer puis avait tout arrêté.

Pour aller plus vite...

Très concrètement, Orange compte réutiliser les installations déjà existantes. « Cela ne sert à rien de faire en double. Ce serait même ridicule », poursuit Marc Blanchet. Pour ce qui a été partiellement installé, Orange



Marc Blanchet, directeur Orange de la région Ile-de-France.

promet l'aboutissement proche des discussions pour terminer le travail. Pour le reste, la fibre sera intégralement installée par ses techniciens. « Nous allons aller le plus vite possible pour tenir notre engagement du délai de 2020 ».

Pour l'aider, l'opérateur invite même les syndicats à s'organiser dès maintenant. Il s'agit alors

de voter en assemblée générale l'autorisation à Orange d'effectuer les installations. « Ces décisions feront gagner du temps à tout le monde. »

Reste à connaître l'agenda fixé pour les autres quartiers. Là, Orange préfère ne rien dévoiler, si ce n'est une stratégie consistant à s'occuper en priorité des secteurs les moins bien desser-

Le sujet de la fibre optique n'en finit pas d'animer Versailles. Suite à notre article du 31 août, SFR a souhaité apporter des précisions, par la voix de son directeur régional, Jean-Claude Brier.

1. Toutes les Nouvelles : Est-ce de la FTTB (fiber to the building) ou de la FTTH (fiber to the home) qui a été déployée à Versailles par SFR ?

Jean Claude Brier : « Ce débat entre FTTB et FTTH est très français ! A Versailles, c'est le réseau FTTB qui est activé. Mais ce qui est important, ce sont les services qu'apporte l'infrastructure avec des débits équivalents. Nos clients aujourd'hui sont surtout intéressés par le contenu de nos offres et notamment la télévision. En terme de service, il n'y a pas de différence entre la FTTB et la FTTH, ce sont les mêmes offres commerciales. La seule différence est la capacité qu'a le client à remonter les informations.

2. C'est justement cela que demandent les Versaillais avec la FTTH...

Lorsque vous avez 420 mega/bit descendants et 40 montants c'est suffisant pour l'essentiel des usages. De toute façon, il n'y a pas de débit symétrique, pour éviter la surcharge des réseaux. Et même lorsque vous avez de la FTTH jusque dans votre salon, la partie entre la prise et votre ordinateur portable par exemple est en FTTB.

vis par ADSL. « En faisant un test d'éligibilité sur notre site, chacun pourra voir où en est l'évolution de sa rue », pré-

cise le directeur de région. Le tout en formulant une double promesse : « Nous n'arrêtons pas en cours de route.

Et les Versaillais auront bien de la fibre 100 %, jusque chez eux. »

F. D.

SFR MODERNISE SON RÉSEAU



3. SFR avait suspendu le déploiement de la fibre à Versailles suite au rachat de Numéricable. Pour autant, il semble que SFR poursuive ses travaux sur Versailles. Qu'en est-il ?

Aujourd'hui, nous continuons d'investir sur Versailles. Nous avons 10 000 logements en 1giga/bit, et 28 500 en 400 mega/bit. Ce qui offre déjà un débit nettement supérieur à l'ADSL. Nous poursuivons la modernisation de nos réseaux pour arriver à 1 giga/bit sur tous les logements. »

Propos recueillis par Florie Cedollin

En page 19 du journal Toutes les Nouvelles de Versailles du 14 septembre 2016

Un rappel : le dossier fibre est disponible sur le site Internet de SAVE

<http://www.save1.fr/actualites/fibre-ftth-à-vgp/>